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常探工地，为形象工程挑刺
希望城市发展更快，孙宗亭坦言自己爱“抠短”
本报记者 赵丽 马云云 见习记者 许建立

本报11月29日讯(记者 赵丽 马
云云) 29日，本报寻找“责任市民”的消
息见报后，多位读者通过热线、微博等方
式提供线索，当天已举荐市民十余位。

29日起，本报联合市委宣传部、市
文明办、12345热线联合向社会各界推
出“责任市民”及“最佳服务奖”评选活
动。消息见报后，不少读者踊跃提供线
索。

读者刘刚拨打本报热线，推举了他
心目中的两位“责任市民”。他说，这两
位市民各有特色，一位是多年来关心城
市发展，提出了许多有价值的建议，另
一位则热心公益活动，主动上街打扫卫
生、清除野广告。

“我举荐的这位市民曾提出过‘开
发大佛头，重建开元寺’等建议，有的建
议已被采纳。”读者刘先生也拨打热线
提供了线索。

截至29日下午5时，通过各种渠道
举荐的“责任市民”、“最佳服务奖”已达
十余人，他们有的积极为政府建言献
策，有的热心于公益活动，有的坚持为
业主维权，有的则是在普通岗位上兢兢
业业取得了不俗的成绩。

您身边一定也有这样的市民，他们
热爱济南，愿意用一己之力推动城市进
步，关心公共事业。他们可能只是普通
的基层工作人员，但爱岗敬业、奉献社
会，做出了自己的成绩。欢迎您向我们
举荐，也欢迎市民自荐。您可以拨打本
报热线96706或12345市民热线，也可以
发送短信至106353112345告诉我们，还
可以@齐鲁晚报官方微博。

看到“半拉子”

就想提提意见

29日下午，通过市民提供的
举荐信息，记者联系到了孙宗
亭。

孙宗亭今年50岁，在千佛山
景区工作，是名地道的济南人。

“我爱自己的家乡，也因为这个
原因，对城市的短处关注得多，
希望她能发展得更快些。”一见
面，他坦言自己有点爱“抠短”。

生活中的孙宗亭爱好文艺，
是单位晚会的“台柱子”。不过，
性格爽朗的他却时常对城市细
节“挑刺”，尤其是遇到“半拉子
工程”、“形象工程”，他总想进行
反映。

孙宗亭曾就趵突泉北路一
大厦的建设问题提过建议。他
说，这座大厦地处繁华地段，建
成也有多年，但是楼体面向大明
湖的方向却留着“窟窿”，窗户也
没收拾好。同样的问题还出现在
花园路一座高层写字楼，细心的
孙宗亭经过时发现，这座大厦的
门窗还没有健全。

“城市不仅要有面子，还要
经营好细节。”孙宗亭说，他常在

休班时坐上公交车，去奥体中
心、济南西站、小清河、二环西路
高架等工程的建设现场进行探
访。有一些建议意见，如“奥体中
心往北的路灯不健全”、“楼顶灯
箱广告设计不讲究”等，都是平
时路上观察所得。

参与建言献策

提交多条建议

平 时 ，孙 宗 亭 经 常 通 过
12345市民热线提建议，从2009
年开始，他参加了“我为《政府工
作报告》建言献策”活动，并且提
交详细的建议。

去年，他曾提交过10条建
议，涉及地铁、经四路西部拓宽
等方面，尤其是对提升解放桥周
边进行了阐述。

孙宗亭说，对于解放桥周边
的基础设施环境，只能用“老旧”
来形容，老旧的居民楼和门头房
与解放桥的交通枢纽地位不符。

“西边有泉城广场、恒隆广
场，往东有电子科技市场，处于
中间位置的解放桥却看不出市
中心的样子。”说到这些，孙宗亭
很着急。

在孙宗亭的脑海中，有这样

一个框架：经四路西部拓宽、改
造后，经四路—共青团路—泉城
路—解放路一线形成高标准的
城市中轴线，打造在国内有影响
力的金融街和商业街。

关注城市绿化

留意外地经验

因为在景区工作的关系，孙
宗亭对城市绿化特别关注，到其
他城市出差、旅游，他也留意当
地的绿化。

他曾经提出建议，植树节时
组织相关部门到历山路一带进
行参观。“历山路从省旅游局到
林业大厦一段，梧桐树已经形成
了很好的绿荫。”孙宗亭说，提这
个建议是因为感觉随着城市的

发展，一些绿树却无声无息地消
失了，这不是个好现象。

“之前为了防治白蛾，把一
些生长三四十年的阔叶树砍了
头，很可惜。”说到那些被砍头或
砍伐的绿树，孙宗亭有些激动。

“我曾经去过郑州等城市，
那里的道路两侧栽植了双排行
道树，较容易在5至10年内形成
绿荫。”孙宗亭说，城市发展不能
欠生态的账，他曾提出过建议，
希望济南能借鉴这一做法。

目前，孙宗亭又准备了数条
建议意见，想加以完善后提交
给有关部门。“我就是怕济南
落 后 ，虽 然 自 己 是 个 普 通 市
民，但希望多少能给城市发展
出点力。”孙宗亭这样描述自
己的想法。

寻找“责任市民”

读者一天举荐十余位

29日，本报寻找“责任市民”的报道刊发后，收到了

许多热心读者的举荐信息。通过大家的举荐，我们走近

了这样一位市民：他是一位老济南，为寻找城市细节之

病，经常坐公交亲身去郊区、工地探访。

市民孙宗亭提交过很多有关城市发展的意见建议。
本报记者 张刚 摄
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